

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 15 de marzo de 1860

FUNDADOR: FRANCISCO BUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA Sábado 25 de Febrero de 1.933

Número 21.880

PIDIENDO TRABAJO

Una nueva manifestación de obreros parados ha visitado al Gobernador civil, para pedirle que se les faciliten trabajos. Estas peticiones pacíficas, no deben en manera alguna desatenderse. Cuando dentro del orden se reclama ocupación, para que no falte el pan nuestro de cada día en esos hogares, hacer oídos de mercader no es cumplir con los deberes humanitarios, que nos deben impulsar a remediar, pero a remediar con la mayor premura esas necesidades, reales y bien reales, que silento nuestro proletariado. Y para atender a estas justas peticiones no hay más remedio que acudir al Gobierno, para que mucho de los proyectos que están de tenidos se puedan realizar. Porque en verdad es algo que apena el ánimo, que exaltando medios para pedir proporcional trabajos, nos cruzamos de brazos y no hacemos lo que podemos hacer para resolver la situación bien aflictiva de esa masa obrera, que resignadamente viene aguardando una solución, para que no se sienta en sus hogares el hambre.

¿Es que no existen proyectos, que al realizarse dieran trabajo a nuestros obreros? Vaya si existen. Se ha conseguido que se libren cantidades para las obras de los caminos de Eufix y del de ronda. Pues bien, infinidad de veces hemos pedido nosotros a la Diputación que del camino de Almería a Cabo de Gata por el Zapillo, se construya el tercer trozo o sea desde este último punto hasta el río, sin lograr que se emprendan estas obras. ¿Por qué la Diputación no lleva a cabo ese proyecto aprobado, que daría ocasión a que en él trabajasen un buen número de obreros? No nos lo explicamos. Hace poco, que una comisión visitó al Gobernador y le entregó dos escritos, reclamando esta mejora. Más el tiempo transcurre y no se da la solución apetecida.

Nada digamos del tiempo que venimos pidiendo que se construya el proyectado cuartel de carabineros en el terreno adquirido por el ramo de Guerra, y que se realicen las obras complementarias en la Escuela de Artes y Oficios, para que no esté rodeado tan suntuoso edificio por esos mulla-

dares que le afean. Hasta ahora no hemos podido conseguir que se lleven a cabo esos proyectos necesarios, que a la vez pudiera dar trabajo a los obreros del ramo de construcción.

¿Y las obras hidráulicas, que en un plan de urgencia se iban a acometer el año anterior en nuestra provincia, y de las cuales, que sepamos nosotros, solo se está realizando una de las galerías, para la captación de aguas en la zona del Fondón? ¿Han quedado relegadas al olvido todas las que constituirían un plan, tan beneficioso para los intereses agrícolas, y que al mismo tiempo permitirían que en esas obras se empleasen muchos brazos, de los que están pidiendo trabajo?

He aquí, pues, en lo que todos debemos poner el mayor interés en que se resuelvan cuanto antes los obstáculos, las dificultades que entorpecen, que dilatan estos proyectos, y otros más que harían todo que el trabajo escaseara, como escasea. Porque cruzarse de brazos, encogerse de hombros y dejar que el hambre se enseñoree cada vez más, de tantos hogares, no debe consentirse. ¿Es que no hay medio humano de proporcionar trabajo a los obreros? Todos esos proyectos que hemos anunciado, y muchos otros que se pueden llevar a cabo, hay que pedirlos, porque es un deber que tenemos que cumplir, y al no cumplir

lo, nuestra conciencia no debe estar ni un momento tranquila. No todo debe ser política, sino humanidad. Y de esto último nos ocupamos bien poco.

AL PASAR

Se aproxima el Carnaval

No parece que mañana comiencen las fiestas de Carnaval, las del loco Momo, y decimos que no lo parece, porque no se nota este año la animación que otros en la misma época.

Se advierte algo por los bailes de las sociedades de recreo, que comenzarán mañana, primer domingo de Momo (que se está viendo desaparecer) pues por lo de más nada se nota.

Mañana aparecerán las máscaras estropeadas, que solo sirven para recoger con sus harapos el lodo callejero y lucir las berracheras. Aparecerán también las comparsas y murgas dando el «abla» a quienes les parece y publicando couplés indecorosos, impropios de ser oídos por el elemento joven; en fin, se supone que el primer día de Carnestolendas pasará este año sin gran animación, quizás sea por la época de malestar que atravesamos, en la que nadie tiene ganas de divertirse (nos referimos a los que piensan «con la cabeza» y no con los pies, como hay muchos).

Habrán muchos bailes, eso sí; bailes circunstanciales algunos, en los que se divierte la clase media durante estas fiestas.

E. B.

CRISIS DE HOMBRES

Frecuentemente, en el léxico usual ciudadano sale una palabra que ya lanzamos y nos hemos acostumbrado a oír indiferentes. La palabra crisis. Hay crisis de todo y en todo: de trabajo y en la producción, de comercio y en la intelectualidad, de dinero y en las ideas. Existe crisis en las profesiones manuales y en las del espíritu, en las Bances y en los talleres, en los hogares suntuosos y en los humildes. Podríamos decir que el mundo, viejo y gastado, rueda incansable bajo la férula de incontables enfermedades que le hacen sentirse falto y necesitado de apoyo en sus múltiples facetas, en sus organismos vitales. Es la crisis amenazadora la que cohibe y aniquila hoy las más potentes energías de la Humanidad; y sin

embargo, jamás es tan desconocido y tan terrible el imperio de esta palabra como cuando a los humanos se nos dice y se nos hace comprender que de lo que existe verdadera crisis es de hombres. Entonces, al darnos cuenta del fondo verez y desgarrante que encierra tal afirmación, es cuando comprendemos que de ella han de derivarse inevitablemente todas las demás, ya que éstas constituyen el obligado cortejo que a la primera ha de seguir.

Ahora bien; la crisis de hombres a que nos referimos no está en el número, sino en la calidad, porque si en algún tiempo y en algún país la necesidad numérica humana ha dejado de sentir su influencia, fué subsanada con acertadas medidas de recompensa a la

mayor intensidad prolífica y de castigo a las normas anticoncepcionales. Este siempre ha producido resultados ilusioneros en mayor o menor grado; pero en el perfeccionamiento de la calidad queda mucho por hacer, especialmente refiriéndonos a la calidad anímica, ya que la física nos hemos decidido a enaltecerla y superarla, siguiendo la trayectoria que para ello marcó la Grecia, generatriz y punto básico de todos nuestros esfuerzos en pro del mejoramiento de la raza.

Calidad anímica del individuo que, ineludiblemente, ha de constituirse en elemento del engranaje social: he aquí el problema. Problema de todas las teorías individualistas o colectivistas que flotan en el mundo. Problema que antes que en la escuela tiene su planteamiento en la familia, ya que forja sus primeras realidades en los primitivos balbuceos del niño y cuya incógnita sólo tendrá solución adecuada cuando la Humanidad se decida a considerar la paternidad y la maternidad como carreras trascendentes que han de aprenderse a fondo, ya que son el padre y la madre los que, al surgir un nuevo ser, marcan con su influencia la directriz que más adelante seguirá la vida de éste.

¡Crisis de hombres! ¡Cuántas veces en el comentario periodístico de nuestra España se ha dejado oír esta frase! ¡En qué múltiples ocasiones hemos sentido los buenos patriotas la realidad dolorosa de que esta frase era verdad, sobre todo cuando nos acercábamos al ventanal político-social, donde los verdaderos hombres se destacan! ¡Donde se definen y actúan las personalidades y los caracteres con rasgos imborrables; donde la fuerza y la sabiduría no constituyen el «todo», sino van unidas a la honradez, a la justicia y el desinterés!

Ahora que vivimos momentos de renovación y de esperanza, debemos tener más cuidado que nunca en la extinción de este aspecto, notoriamente funesto, sobre todo en lo que se refiere a la vida nacional. No son bastantes los gimnasios y las palestras, los estadios y las normas deportivas para aménicar la necesidad imperiosa de hombres integrales, en su aspecto corporal y anímico. Hay que dar más importancia al futuro ciudadano que se forja primero en la familia, después en la escuela. Hay que hacer de los padres y de los maestros educadores y psicólogos conscientes. Entonces habremos conseguido algo. Mientras, con la linterna de la flusión en la mano, habremos de dedicarnos a buscar en la confusión de tantas ideas en pugna, de tantos

credos políticos proclamados, apenas media docena de hombres a quien rendir nuestra admiración como españoles y hacer depositarios de nuestra confianza como ciudadanos.

CARMEN VALLE DE FABRA, de Unión Republicana Femenina

ACTO IMPORTANTE

Para la asamblea de Alicante

- 0 -

Ya saben los lectores, porque le hemos publicado, que mañana tendrá lugar en Alicante una importante asamblea para tratar de cuestiones de riego que interesan a aquella provincia y a las de Murcia, Almería, Castellón y Albacete.

Se dará conocimiento del proyecto de riego para las citadas provincias hecho por el ingeniero don Francisco Lorenzo Pardo.

Asistirán representantes de corporaciones y entidades levantadas invitadas para tal efecto por el presidente de la Diputación provincial de Alicante, iniciador de la asamblea. De Almería acudirán al acto el Gobernador civil señor Basque, el presidente de la Diputación señor Martínez Daroca, por el Ayuntamiento el concejal señor García Alonso, en nombre del Alcalde señor Oliveros Ruiz que continúa enfermo, y otros representantes. De la provincia también tienen anunciada su asistencia muchos interesados es el problema de los riegos, especialmente de las localidades del Almazora que tan faltas se hallan siempre de agua.

Por tanto, la asamblea no puede ser más interesante para nuestra provincia.

Los representantes almerienses saldrán hoy para Alicante.

UNOS COMENTARIOS

Gritos subversivos

- 0 -

En Madrid, en la calle de San Ginés, dos hombres salieron a un balcón dando gritos subversivos. La noticia concreta la especie de los gritos. Dieron vivas al ex-rey y a la Monarquía. No tiene este nada de particular. Los escandalosos se hallaban borrachos, y en España ya es sabido que los primeros síntomas de la embriaguez son los gritos y las actitudes hostiles al régimen imperante. Durante muchos años en España no se ha permitido—bajo severas sanciones—dar un puñetazo al rey y un viva a la República nada más que a los borrachos. Era popular ya y casi un tópico aquello de que el borracho auténtico conocía solo dos canciones: «Marina» y «La Marsellesa». Y durante muchos años también en España, solo a los borrachos se lo permitían vitorear a Prim y a la República.

Por igual razón y ley, bien está que ahora lo primero que los borrachos hagan sea cambiar la intención de sus efusiones patrió-

licas. Ellos son los únicos ciudadanos que poseen un exacto juicio de la libertad, y saben por tanto que el primer paso hacia la libertad en España consiste en retirarse de la Constitución y no rendir subordinación al régimen. Así el borracho que se sintió republicano en la Monarquía, es natural que ahora sienta en su estado de embriaguez honda admiración por el régimen calder.

Sin embargo, los desdichados han sido sometidos a la autoridad. Nos parece bien. Quién sabe si la tolerancia que antes se tuvo con esta clase de ciudadanos no fué una de las causas que precipitaron toda la revolución que estamos disfrutando en medio de la mayor facilidad y opulencia. Conviene, pues, hacer respetar por todos el principio de autoridad y más cuando alcanza a la máxima representación del Estado.

LUIS ROMERA DE NEYDO

Para la mujer El acto de esta noche

Prescindir del tacón alto

No es posible en estos tiempos modernos en que la mujer tanta atención y sacrificio presta a la moda, exigirle ciertas concesiones en beneficio de su salud. Se puede ir a la última pere procurando que esta circunstancia no llegue a producirnos daños que más tarde constituyen serias enfermedades.

Pero ya sabemos que este consejo va a caer en el desierto del olvido. Pasa más la moda que la salud y he aquí justificada la razón de un número de enfermedades que llegan a la clínica en difíciles circunstancias.

El tacón alto es el más hostil enemigo de toda mujer. Y a pesar de ello, como es una moda imperiosa, ninguna se atreve a salirse de la norma, sometiéndose al tormento voluntario.

Yo admito a esas muchachas colegiadas el hondo sentido práctico que saben imprimir a sus calzados. Pero díganme también que no son ellas las que transigen en la porfía. Son sus profesoras, aleccionadas en la costumbre inglesa, la que le imponen. El zapato ligero, con tacón ancho, a lo sumo de centímetro y medio. También las mujeres yanquis ensayaron este principio y tuvo la suerte de adquirir el estado de moda.

El tacón alto, produce a la larga, un tobillo abultado, grueso, anfiestético. Una mujer cuya pierna presentara características de perfección en su conjunto, habrá visto al correr del tiempo cómo esa maravillosa ternada ha dejado de serle para convertirse en lo que algunas han designado humorísticamente «tobillo de mortadela».

Esta imperfección es una consecuencia del mecanismo de la marcha; la sangre venal se estanca en el calibre de los vasos y esta suscitación de circulación llega a producirse en filtraciones fáciles con dañarlas de varices, de esos tibi-

llos gruesos, amén de otras manifestaciones nada gratas. Claro es que siempre se anda de puntillas, sin que el pie pueda apoyarse en su verdadera base y este es el mal.

¿Qué remedios se pueden aconsejar? Prescindir del zapato de tacón alto. Esto como más inmediato. Después procurar saltar, correr, jugar al tenis, pero con zapatillas o tacones bajos. Con este se logra imprimir los movimientos normales del pie y se consigue poseer el tobillo firme que ha sido y será objeto de las admiraciones.

Únicamente el zapato de tacón alto, en los casos de una fiesta de rumbo, quizás también en un baile, se podrá autorizar; pero para el uso diario, hacerme caso, emplear el tacón bajo, que nada pierda vuestra belleza y gana vuestra salud.

DOCTORA SOLIS

ya.

LOS RADICALES

El acto de esta noche

Las conferencias que vienen semanalmente celebrándose en el domicilio social de los republicanos radicales almerienses (Avenida de la República, 3), continuarán hoy sábado, a las diez de la noche, con una disertación de don Manuel García del Pino, vicepresidente de la Junta provincial de su partido, acerca de las «Oportunidades de nuestra República».

Las palabras preliminares que vienen precediendo siempre a las conferencias del Centro radical, serán pronunciadas esta noche por don Plácido Langle, en nombre de la comisión organizadora de esos actos de propaganda.

Propónese además dicha comisión, invitar al diputado constituyente por Almería don Antonio Tufián de Lara, el como parece lo más probable llega hoy de Madrid para que cierre el acto, hablando a sus correligionarios del actual momento político, que es ahora de tan intensa emoción para todos los sectores sociales.

La entrada en el local es pública, con reserva del derecho de admisión.

EL TIEMPO

= 0 =

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	761.3
Temperatura máxima...	15.0
Idem mínima...	9.1
Idem media...	12.1
Idem máxima al sol...	21.4
Humedad relativa media	47
Evaporación en 24 h.	5.0
Lluvia en 24 horas,	0.0
litros por metro cuadrado.	
Viento dominante	S. S. W.
fuera en metros por segundo...	
Nubosidad	3
semit despejado	

Del Gobierno civil

Huelga soñacionada

Anoche nos fué facilitada en el Gobierno civil una nota dando cuenta de la reunión celebrada en dicho centro oficial, entre la primera autoridad de la provincia, y los representantes de los obreros que trabajan en las canteras de Poniente y el secretario de la Unión General, señor Montañés.

En dicha reunión, merced a las gestiones efectuadas por el señor Gobernador, ha quedado solucionado el conflicto pendiente, y hoy se reintegrarán al trabajo los obreros.

Serpentinas al Carnaval

Carnaval, Larra se burló de ti con su sátira inmortal.

Histrionismo a grandes voces, grosera desfachatez: —¿Me conoce? ¿Me conoce? ¡Vaya estupenda sandez!

Carnaval, un boceto de solana, y un dibujo, con desgracia, que a Rivas le salió mal.

Alegria de papel relizado de la hojalata, y bullanga de oropel.

Carnaval: orgía de los instintos, ya sin freno ni bozal,

Ballanguera algarabía, frenesí de la lecura; grotesca caricatura sin velos de hipocresía.

Carnaval: destefilidos coloretos, y churretes después de la bacanal.

Con sus dedos, Colombine, le teje a Pierret una mortaja de serpentinas; mientras la Lusa, alcahueta, le galfea un ojo a Arlequín, que hace una pirueta.

Carnaval: giros de baile, champaña... Mascarada que se engaña... ¡Una juerga colosa!

Por calles de: «adiós, muy buenas»

anda el dios Momo cantando a todo el mundo sus penas.

¡Pobre Momo, gran borracho, alcahueta, marrullero y pendero.

Grandísimo mamarracho! Carnaval, ¿te acuerdas de Pitas Pafias, doña Eudrina y don Carna?

Hora de la madrugada: berrachera, desencanto, canciones, hipo de llanto...

¡Aquí no ha pasado nada! Solamente una careta, que al arroyo se cayó, ¡fué indiscreta!

Carnaval, Larra se sigue riendo... y ahora su risa ¡es fatal!

MADREGAVI

Lea usted

«La Crónica Meridional»

Espectáculos

Salón Hesperia

Para esta noche se anuncia el estreno de «Sevilla de mis amores» película hablada y cantada en español.

Despierta interés por ser la primera película de habla española en que se nos ofrece como principal intérprete el genial protagonista de «B n H n», Ramón Navarro.

La función comenzará a las nueve y cuarenta y cinco.

«Boletín Oficial»

Extracto del correspondiente al día 24:

Orden para que se anuncien a concurso las plazas que hay vacantes de Interventores de fondos municipales.

— Efecto sobre la devolución de fianza al contratista de las obras del abastecimiento de las aguas a Serón.

— Item del Jurado mixto Interlocal de Minería de Almería relativo a la formación del Censo profesional.

— Efecto de los Juzgados de Instrucción de Cuevas del Almanzora y Vera.

— Relación de los locales que han sido designados para colegios electorales.

— Convocatoria para celebrar Junta general ordinaria el Sindicato de Desaguos de Almagrera, el día 31 de marzo próximo.

— Relación de los jurados mujeres del partido judicial de Oanjá.

Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 45.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 404 niños y 485 adultos.

Raciones de leche, 6.

Fueron atendidos en el dispensario antitracomatoso, 95.

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRÍA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE BUSTOS
Granada, 9.

Para estar informado
Lea usted
La Crónica Meridional

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 24.

En Guerra

A las once de la mañana quedó reunido el Consejo en el ministerio de la Guerra, bajo la presidencia del jefe del Gobierno señor Azaña.

El Consejo duró hasta las dos y cuarto de la tarde.

No pasa nada

Al salir de la reunión ministerial el titular de la cartera de Trabajo señor Largo Caballero, dijo a los reporteros que guardaban en el Palacio de Buenavista:

«No hay nada, no pasa nada. Hablamos un poco de política y otro poco de asuntos administrativos, pero no hay nada sensacional.»

Varias fotos y una frase

Casi al mismo tiempo salía el ministro de Estado, señor Zulueta, con los de Instrucción pública y Marina, señores De los Ríos y Gil.

Los fotógrafos tiraron varias placas, y el señor De los Ríos exclamó al ver actuando a los reporteros gráficos:

«Nos sacan la fotografía pensando que va a ser la última.»

Dice don Marcelino

Cuando salió el ministro de Agricultura don Marcelino Domingo, fué interrogado asimismo por los periodistas.

«No hay nada de cosa», les dijo. «El Gobierno dedicó casi todo el tiempo que duró el Consejo al estudio de la situación derivada del debate parlamentario de ayer.»

Declaró el señor Domingo que el Gobierno mantiene todos los puntos de vista sustentados ayer por el presidente, señor Azaña.

«Si esta tarde», agregó, «fuera preciso, seguiría sosteniéndolos.»

Añadió el ministro también que parte de la reunión estuvo dedicada al problema hullero.

«Si lo permite el desarrollo

de la sesión de Cortes», expuso finalmente, «saldré a reunirme con los patronos y obreros para informales de la fórmula acordada.»

Nada informativo

De los últimos en salir fué el señor Prieto.

El ministro de Obras públicas se limitó a confirmar las manifestaciones hechas por los restantes compañeros de Gobierno.

Una vez dentro del automóvil, exclamó a los representantes de la Prensa que rodeaban el coche:

«De aquí no sale nada informativo.»

Varias noticias

Madrid, 24

Impresión política del día

La impresión de la mañana sobre la cuestión política planteada, es de que ésta se ventilará en la Cámara conforme a la teoría que viene sustentando el señor Azaña y con arreglo a los propósitos de éste.

El desenlace de los sucesos depende sin embargo de la actitud que adopten los radicales socialistas.

El jefe del Gobierno pretende, si logra los votos precisos para imponer el criterio sustentado por el gabinete que preside en la interpelación relativa a los sucesos de Casas Viejas, seguir en el banco (z) mientras otros obstáculos insuperables no se presenten.

Reunión de propietarios de tierras

El domingo próximo se celebrará en Madrid una reunión de los propietarios agrícolas españoles.

Se espera con interés el curso de los debates que se planteen y acuerdos que adopte la asamblea.

La minoría radical

En el palacio del Congreso volvió a reunirse hoy la minoría radical parlamentaria.

Presidió el jefe del partido señor Lerroux.

El señor Guerra del Río, uno de los asistentes a la reunión, dijo después de ésta a los periodistas, que se limitaron los reunidos a un cambio de impresiones, esperando el desarrollo del debate de esta tarde para obrar en consecuencia.

Le preguntaron los periodistas si presentarían los radicales alguna proposición a las Cortes, y contestó dicho diputado:

«Nosotros no tenemos pensado nada.»

La jornada parlamentaria del jueves

La impresión sobre la jornada parlamentaria de ayer, es francamente pesimista para el Gobierno.

Por primera vez, según los comentaristas sostienen, los socialistas no pudieron participar en las ovaciones que se tributaron al señor Azaña.

Fué tal la impresión que produjo el debate de ayer que todos creyeron planteada la crisis incluso las personas afectas a la situación.

Los periodistas acudieron a media noche al domicilio del Presidente de la República, suponiendo que iría el señor Azaña para presentar la dimisión del Gobierno.

El señor Alcalá Zamora se había ya acostado.

Esperábase esta mañana el Consejo con gran interés, creyendo los más duhos en política que tendría gran importancia desde el punto de vista político.

Se considera que las dificultades ministeriales se acumulan de tal forma, que será imposible que el señor Azaña cumpla su propósito de llegar a las elecciones.

PERPEN

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

Del Ayuntamiento

El presupuesto

Por el Ayuntamiento ha sido remitido nuevamente al Delegado de Hacienda, para su informe, el presupuesto reformado que develó el último por encontrar un déficit inicial.

Esperemos con calma la resolución, y conste que estamos a fin de Febrero sin tener presupuesto municipal y por lo tanto no se pueden hacer operaciones de ninguna clase.

Usa petición

La Sociedad de Ganaderos de esta capital ha presentado un escrito en el Ayuntamiento solicitando que éste proceda al deslinde de los montes y pasos de ganados.

Reconocimiento

El Ayuntamiento ha designado a los médicos don Juan Antonio Martínez Limones y don Alberto Berdejo, para que asistan mañana a la Delegación Marítima con objeto de que reconozcan a los individuos que tienen solicitado tomar parte en el concurso anunciado para optar a las plazas de agentes de Vigilancia de segunda clase de pasaca de la Marina civil.

De riegos

Ha comunicado el Ayuntamiento al Sindicato de Riegos, que el sobrante de las aguas que produca con los 300 metros de galería construidos el pasado año, van al cauce de las huertas y vega, pues las fuentes Larga y Redonda no dan producción alguna de tan necesario líquido.

Gracias y fraternidad

El alcalde de Granada ha remitido un oficio al de nuestra capital, dándole cuenta de los acuerdos adoptados por aquella Corporación municipal de dar las gracias a los representantes suyos y a los de Almería, Jaén y Huelva por su acertada gestión en la Asamblea celebrada en Córdoba para discutir el Estatuto Andaluz.

También se acordó redactar una Memoria que será repartida en las provincias de referencias, como así mismo el de estrechar los lazos de fraternidad entre ellas.

Un concurso

Ayer se celebró en el Ayuntamiento un concurso para adjudicar el servicio de gasas y algodonos de la casa de socorro municipal durante el actual año.

Se le adjudicó a la Sociedad Industrias Sanitaria.

Instrucción pública

Preferencia a los maestros cursillistas

Se ha resuelto que por los Consejos provinciales de Primera Enseñanza se dé derecho preferente para servir interinidad.

a) A los cursillistas de 1928 aprobados dentro del número de plaza y exportación de destino en propiedad que hayan podido cesar en las escuelas que interina-

mente se les adjudicó en período de prueba.

b) A los cursillistas de la convocatoria de 25 de agosto de 1931, aprobados dentro del número de plazas.

Que a los cursillistas de 1928 se les determine su derecho por el orden de las listas definitivas que se publican en la «Gaceta de Madrid», y los de 1931 lo acrediten mediante certificación expedida por el correspondiente Tribunal universitario, en la que se haga constar el date de la aprobación dentro del número de plazas, y que después de los cursillistas expresados en los apartados anteriores, se sigan ordenando, según sus condiciones y servicios, los maestros que aspiren a servir en escuelas interinas.

Concurso general de traslado

En la «Gaceta del día 22 del actual se inserta la propuesta provisional de maestros por el primer turno del Estatuto del Magisterio.

Dentro del plazo de ocho días correlativos, contados a partir del día de anteayer, podrán formularse las reclamaciones que los solicitantes estimen oportunas, siempre que tengan su fundamento en preceptos legales, contra las propuestas, presentando o enviando aquéllas directamente al ministerio; bien entendido que las que no tengan su entrada en el Registro general del mismo antes de las trece horas del octavo día del mencionado plazo quedarán sin curso, archivándose sin declaración alguna.

Los reclamantes harán constar en sus instancias la escuela y provincia en que últimamente hayan servido, escalafón a que pertenecen y categoría que ostentaban al cesar en el servicio activo de la enseñanza.

LAS CEDULAS PERSONALES

Se pone en conocimiento del público que el 28 del actual termina el plazo de recaudación voluntaria.

Los contribuyentes que hasta ese día no se hayan provisto de este documento, incurrirán en el apremio correspondiente.

La oficina recaudatoria está situada en la Avenida de la República número 28

Horas de oficina: de 9 a 13 y de 15 a 17.

Número de ocho páginas

A los alcaldes de La patata temprana la provincia

Con motivo de las fiestas de Carnestelendas que comienzan mañana, recordamos a los alcaldes la obligación en que se encuentran de velar con la mayor exactitud y atención por el mantenimiento del orden público, haciendo saber por medio de bando la prohibición absoluta de máscaras, mediante las cuales se trate de poner en evidencia e ridiculizar instituciones y fuerzas armadas, haciendo mofa de ideas tanto políticas como religiosas, así como también a las personas; prohibiendo corlas o cantares en que se atente a los elementos expresados anteriormente o a los particulares, e impidiendo el uso de atributos o emblemas que puedan ofender los sentimientos de cualquier ciudadano, garantizados por la vigente Constitución. También se les advierte la prohibición de que durante dichas fiestas se arrojén objetos que puedan producir daños a personas y cosas.

No hay que decir que en la advertencia anterior está también comprendida nuestra capital, en la que desgraciadamente no se cumplen la mayoría de las veces los mandatos.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina
Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 2 a 3.

Galería de S. Pedro, número 5.

EN UNA ESTACION

Descarrilo y heridos

El tren número 1.884, que conducía al maquinista Francisco Martínez, al llegar al kilómetro once mil cuatrocientos cincuenta, situado en término de Pinar (Granada), descarriló, resultando gravemente herido el guardafreno Francisco Cárdenas López y el mozo de tren Antonio Navarro Martínez, manca grave.

El convoy resultó con algunos desperfectos, y la línea pudo quedar expedita después de varias horas de trabajo.

Dicho tren había salido de Granada para Moreda.

Debido a gestiones realizadas por los representantes de España en Río Janeiro, se ha conseguido del Gobierno brasileño que autorice la importación de la patata española, que estaba prohibida, siempre que las expediciones van acompañadas de un certificado de sanidad y otro de desinfección, visados por el cónsul del Brasil en el puerto de embarque. Teniendo en cuenta que España cumple las condiciones establecidas para importar patatas en los Estados Unidos y Puerto Rico, se ha levantado la traba que existía para la entrada de patatas españolas, y a partir de este mes los Estados Unidos expedirán permisos para consentir la importación de dicho producto.

DE LA DEPRESION ECONOMICA MUNDIAL

Gravedad de la situación en Suiza

En la revista financiera anual del «Times» y en la sección correspondiente a Suiza, dice que las condiciones económicas en el año próximo pasado han sido malas y que la crisis económica mundial ha afectado seriamente a este país.

Las ganancias del comercio, la industria, la banca y toda clase de transportes fueron las más reducidas que se recuerdan desde 1914.

Al propio tiempo, el número de los sin trabajo fué aumentando sensiblemente. Sin embargo, se dió un fenómeno curioso: el dinero fué abundante y barato, así como ello a las autoridades federales, cantonales y comunales a emitir empréstitos de conversión que les produjeron bastantes ahorros.

Casi todas estas operaciones de crédito se emitieron al tipo de 3 y 12 y 3 y 34 por 100 y algunas al 5 y al 5 y 13 por 100.

También sufrieron seriamente las finanzas federales.

La recaudación fué mucho más baja de lo previsto y se estima que el déficit del presupuesto del Estado llega a 80 000 000 millones de francos suizos, pero esta cifra fué rechazada en 2.254 000.

El presupuesto de gastos para 1933 se calcula en 444 millones de francos suizos y el de ingresos en 374 millones, con un déficit de 70 millones de francos.

Como medida de la depresión económica en Suiza puede servir la recaudación de los ferrocarriles federales (de los cuales es propietario el Estado) y de otros ferrocarriles y transportes.

A fines de noviembre, la recaudación de los ferrocarriles federales ascendía a 289 196 000, comparada con 326 808 000 de francos suizos en 1931.

ESTOMAGO

e INTESTINOS
se curan con el
ELIXIR ESTOMAGAL

SAIZ DE CARLOS



Los gastos fueron de francos 217.394 000

En 1931 las utilidades fueron de 102.592 060 y en 1932 esta cifra descendió en unos treinta millones de francos, lo que es insuficiente para cubrir el servicio de los intereses de deuda ferroviaria.

Donde aparece con caracteres más serios la crisis, es en las cifras del comercio de exportación.

Las importaciones se redujeron en cerca del 20 por 100, y las exportaciones tuvieron que luchar con las barreras aduaneras y toda suerte de dificultades financieras.

Las importaciones alcanzaron las cifras de 1.603 000 000 francos en los primeros once meses del año 1932 contra 2 046 000 000 de francos en 1931; las exportaciones solo llegaron a la cifra de 733 000.000 mientras que en el año anterior fueron de 1 256 millones de francos. La reducción fué, pues, de un 42 por 100.

Reflejos de la crisis en Alemania

La exportación alemana de artículos de hierro y acero ha descendido en 1932 a 478 millones de marcos.

Para calcular la enorme baja que esta cifra supone, fíjese que en 1929 se exportaron 1 055 millones, o sea que el valor de este importante comercio se ha reducido a bastante menos de la mitad en tres años, y que en 1914 el año de la gran guerra importó Alemania artículos de hierro y acero por valor de 537 millones de marcos, cifra mínima hasta ahora y que supera no obstante a la de 1932.

La venta del carbón del distrito del Ruhr ha sido por término medio en enero de 166 000 toneladas diarias contra 182 000 que fué la cifra media de diciembre y que ya era bajísima con relación a los años anteriores.

La Asociación del Reich para el comercio de ropa de hombres y niños ha informado que el término medio de la disminución de ventas en este ramo ha sido en 1932 en Alemania de un 21, 31 por 100 con relación al año precedente.

S. DE D. DEL A

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Juicio por jurados

Ayer mañana, ante el tribunal de jurado, se celebró en la Sala primera la vista de la causa seguida en el Juzgado del distrito de la Audiencia por el delito de asesinato frustrado.

Como el veredicto fué de culpabilidad, el procesado José Segura Villanueva, fué condenado a la pena de ocho años por el delito de homicidio frustrado, y a tres años, nueve meses y un día por el delito de amenazas e indemnización de 250 pesetas al perjudicado.

Sentencias

Se han dictado las siguientes: Condenando al procesado Roge-

lio Ubeda Menarri, como autor de un delito de desacato, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y al pago de las costas.

Condenando al procesado Antonio Sánchez Sánchez, como autor de un delito de tenencia de arma sin licencia, a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y al pago de las costas.

Condenando al procesado Juan Díaz García, como autor del delito de tenencia de arma, a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y al pago de las costas.

Abolviendo a los procesados Francisco Pablo Joaquín Fernández (s) Campaña y Rafael y Juan Paza Ubeda, acusados del delito de daños.

Condenando al procesado José Rodríguez Cerezo, por el delito de robo, a la pena de un año, un mes y once días de presidio menor y al pago de las costas.

Señalamiento para hoy

Por jurados.—Vista de causa número 139 de 1931, del Juzgado de Gérgal, seguida contra Emilio y Pedro Barón, acusados del delito de homicidio.—Abogados, don Carlos Fernández Espinar, don Luis Soria y don Joaquín López Pérez; procuradores, don Joaquín Castañello y don José Fernández Campos.

LOS «CACOS» REINAN

SUSTRACCIONES AL DIA

Por el número de «trabajos» que realizan los amigos de la ajena, parece que no tenemos autoridades en nuestra capital que puedan evitarlo.

A las sustracciones que se cometen todos los días, tenemos que añadir lo siguiente, que es de alguna importancia.

En un descubrimiento que existe en la fábrica denominada «El Martinete», situada en la Caseta del muelle, tiene el industrial don Luis Cantón García una importante cantidad de puntales de plomo que importan varias miles de pesetas.

Hace tiempo que el señor Cantón García no iba a dicho depósito por no hacerle falta los puntales, pero lo hizo ayer, recibiendo la sorpresa de que le habían sustraído 1.100 de aquellas, valoradas en cerca de 3 000 pesetas.

¡Tiempo habrán tenido los autores del hecho para realizarlo! Por que 1 100 puntales no se llevan de cualquier manera y tan pronto como otros géneros.

El señor Cantón ha dado cuenta de la sustracción en la Comisaría de Vigilancia.

¡Veremos a quien le toca hoy ser víctima!

¿CALLOS

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MÁGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO — Plaza San Ildefonso, 5.—MADRID



Yo estaba muy flaca...
tan delgada, que los huesos desfiguraban mi cara y mi cuerpo. Cansada de probaturas tónico-alimenticias, seguí el consejo del médico y a los pocos días recobré el apetito y las fuerzas, tomando el sin rival reconstituyente indicado contra

ANEMIA

el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina y su uso está indicado en todas las épocas del año.

Producto inalterable. Efectos rápidos y seguros. No se vende a granel.

FACILIDADES

Paso de frontera

Se han cambiado las netas entre los representantes de los gobiernos portugués y español, como término de las negociaciones que estaban entabladas para establecer un régimen de mayor facilidad en la frontera de ambos países.

Desde primero de marzo próximo, los ciudadanos portugueses obtendrán gratuitamente en los consulados españoles el visado de sus respectivos documentos de identidad, y reciprocamente, los españoles podrán pasar a Portugal con sólo la cédula personal, poniendo en ella una fotografía, que será sellada en los consulados portugueses en España, también gratuitamente.

Si en la práctica de este nuevo régimen para el tránsito en la frontera lusoespañola se observa algo que aún presentaba dificultad, se verá si es posible modificarlo obteniendo una facilidad mayor.

Miguel García Algarra

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6 Terriza 15. — Almería

En la provincia

Un maltrato

Ante el comandante del puesto de la Guardia civil de Serbas, denunció el vecino Juan Martínez Cabezas que al presentarse en unión del agente ejecutivo del impuesto de utilidades en el cortijo propiedad de doña María García Llerente, salió un hijo de ésta sefiera llamado Francisco Gardya, el que le propinó varios golpes y le estropeó la chaqueta que llevaba puesta.

El señor Gardya no negó el hecho, diciendo que lo había cometido porque el Juan Martínez no quiso salir del cortijo, pues tenía prohibida la entrada en el mismo.

Denuncias

Ante el Juzgado municipal de

Fiñana ha denunciado la Guardia civil a Francisco Egea López, por haber cortado una carga de retamas sin tener permiso para ello.

También ha denunciado la benemérita en distintas localidades a varios conductores de automóviles, por no cumplir con el Reglamento de transportes.

Detención de "La Josefina"

En la inmediata villa de Gádon ha detenido nuevamente la Guardia civil, al célebre José Camacho María (a) Josefina, que está reclamado por el Juzgado de Instrucción del distrito de San Sebastián, de esta capital, que le sigue causa por desacato.

Juzgado Municipal

DIA 24

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS.—Angeles del Pino Escobar y Manuel Hernández Salinas.

DEFUNCIONES.—Ana Lázaro Tortosa, de 70 años, de hemiplegia; Juan Hernández García, de dos años, de nefritis; Carmen Rodríguez Carrión, de 4 años, de bronconeumonía, y José López Sánchez, de 62 años, de bronquitis crónica.

MATRIMONIOS.—José Trillo Gutarro con Angela García Guillén.

Distrito de San Sebastián

NACIMIENTOS.—María de los Dolores García Biver, Josefa Castellillo Valverde, Dolores García Zamora, Camilo del Pino Gil, Mario Moreno Herrera, Francisco Pastor Alcalde y Josefa Ubeda López.

DEFUNCIONES.—Virginita López Paralta, de 28 años, de bronconeumonía; Mariana Galvez Román, de 40 años, de miocarditis; María de los Dolores Gil Herrera, de 85 años, de enteritis, y Juan Tapia López, de 53 años, de tuberculosis pulmonar.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6 Conde Offalia, 20 pral.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Las sesiones de esta tarde

Congreso

Continúa el debate sobre los sucesos de Casas Viejas

El señor Besteiro solicita de la mayoría un voto de confianza

Madrid, 24

Como de costumbre, a la hora anunciada se celebró sesión la Cámara Constituyente.

Presidió el señor Besteiro.

En el banco azul los señores Azaña y Largo Caballero.

Se observa gran animación en los escaños y tribunas.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El diputado de la minoría agraria, señor Madariaga (don Dimas), denuncia los abusos que se están cometiendo con la ley de términos municipales.

El señor Largo Caballero trata de justificarlo, diciendo que los errores que denuncia son debidos a la torcida interpretación de los académicos y Gobernadores civiles.

La interpelación sobre la construcción de escuelas

Continúa este debate.

Los señores Bello y Agustí rectifican sobre sus manifestaciones en el debate anterior, pero insisten en censurar las disposiciones del ministro de Instrucción pública, señor De los Ríos.

El debate sobre los sucesos de Casas Viejas

El señor Cordero Beil ratifica las acusaciones expuestas ayer por el señor Sedes.

El señor Piñero censura duramente al ministro de la Gobernación, diciendo que pudo evitar que se perpetraran tales hechos.

Le interrumpen los diputados de la Organización legal, llamándolo miserable y cobarde.

Con este motivo se produce un escándalo grande, lanzando unos y otros duras frases y groseros insultos.

Interviene el señor Soriano, acusando que los socialistas presencian con impavidez tan señalada los horrorosos reatos que se están exponiendo.

No podemos confiar—dice—en la justicia del señor Azaña, porque aún están recientes otros hechos que han quedado sin sanción, como los atropellos de sarrolados en Arnedo, Salamanca y Pasajes.

Vosotros votaréis—dice dirigiéndose a la minoría socialista—en contra de vuestra conciencia y los propios sentimientos, con tal de no desligarse de las doctrinas y disciplinas del partido.

Interviene el señor Babin, extremista, y manifiesta que no cree de buena fe los elementos que hoy piden justicia. Son los monárquicos que ampararon la ley de fugas. El señor Maura no castigó a los asesinos de aquellos obreros que fueron ejecutados en el Parque de María Luisa de Sevilla.

Tampoco cree en las peticiones de justicia efectuadas por los radicales que pretendían se condenaran a muerte los ladrones de aceituna.

Ataca al Gobierno porque denuncia que tiene los mismos privilegios que en la monarquía, respecto a los terratenientes, y en cambio dió orden de sotocar el movimiento de Casas Viejas

en el plazo de media hora.

El señor Ortega y Gasset, don Eduardo, amplía su discurso anterior y acusa al Gobierno de incapacidad.

A continuación se lee una proposición presentada por los señores Algora Gorbea, Maura, Franchy Roca, y los jefes de las demás minorías relacionada con la represión, denunciando que infliere un grave daño a la República.

Exponen que estos atropellos no pueden quedar impunes, como tampoco pueden atribuirse en desprestigio del régimen. El Gobierno debe contesar su error y ofrecer una rectificación.

El señor Besteiro anuncia que el Reglamento de la Cámara quedará cinco días sobre la mesa para su estudio.

Dice que en caso de tratarse de un voto de censura contra el señor Azaña, el Gobierno no puede continuar. Pide a la mayoría presente una proposición que implique el voto de confianza al jefe de Estado.

El diputado de la Esquerda, señor Santaló apoya la proposición a favor del Gobierno, expresando que la confianza en el mismo estimulará la acción de la justicia.

Considera conveniente se nombre una comisión parlamentaria para coadyuvar al esclarecimiento de lo sucedido.

El señor Santaló es interrumpido durante su discurso).

El señor Azaña afirma que al Gobierno debe derrotarse en el Parlamento.

Denuncia de que se trata de una manobra política en la que intervienen los ocultos poderes de la sociedad.

El señor Azaña es ovacionado por la mayoría.

El señor Martínez Barrios, por la minoría radical, dice que él no acusa al Gobierno de crueldad, sino de ineptitud.

El señor Maura afirma que se trata de exigir la responsabilidad por la represión.

Se aprueba la proposición concediendo la confianza al Gobierno, por 173 votos contra

Votaron en contra los agrarios radicales; federales, y los señores Azaña y Alvarez, don Melquiades.

El señor Unamuno se salió de la Cámara.

El señor Ossorio y Galardo votó con la mayoría, siendo aplaudido.

Seguidamente se dieron vistas a la República y a los ministros.

Se levanta la sesión a las 10'35 de la noche.

DE BARCELONA

Madrid, 24

El señor Carner mejora

Comunican de Barcelona que se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que padece el señor Carner.

Abandonará el lecho a mediados de semana.

Una reunión

Se asegura que en breve se reunirá el Comité Ejecutivo de la Izquierda para resolver algunas discrepancias de partido.

Dice "La Opinión"

El periódico «La Opinión», publica un artículo contra la irresponsabilidad del señor Maciá.

Viaje de Casares

Mañana marchará con dirección a Madrid, el ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga.

Bolsa

Cotizaciones

Madrid, 24

Deuda 4º interior...	65 90'
Id. 5º amortizable...	85 10'
Idem 4º idem...	76 00'
Banco de España...	514 00'
Español de Crédito...	000'00
Hispano Americano...	000 00'
Tabacalera...	178'00
Londres...	41'25
París...	47'55
Dólares...	12'61

PERPEN

POR TELEGRAFO

Otras noticias

Madrid, 24

De la "Gaceta"

Entre otras cosas, publica la «Gaceta» de hoy lo siguiente: Ordenando al ministerio de Agricultura que sea eliminado de la relación que publicó la «Gaceta» de fincas que eran necesarias expropiar, a los señores Grandes de España marqués de Valdecarlos, conde de Puebla Maestre y conde de Torzaiba.

Disponiendo que no procede hacer declaración alguna respecto a la marquesa de Peñayo.

Comentarios a un debate

La prensa republicana, comentando hoy el debate desarrollado en el Congreso sobre los sucesos de Casas Viejas, se limita a decir que el Gobierno «fracasó hacer justicia».

«El Liberal» dice que aunque fuese muy desagradable el tema, se vio que ayer era un Parlamento republicano. Añade que todo salió a la superficie para que los diputados juzgasen al pueblo y supiese que a espaldas suyas no se hacen ni se hará nada.

«El Debate» señala las responsabilidades que se evidenciaron para el Gobierno, resultando que durante 40 días estuvo el Gobierno sin enterarse de lo ocurrido. Dice también que aparte de los sucesos políticos que pueda originar, se evidenció ayer la crisis de la autoridad y la crisis de la legitimidad del poder.

Un mitin socialista

En el pueblo de Chamartín de la Rosa, se ha celebrado el mitin socialista que se suspendió hace varios días por haberse originado escándalos.

Los socialistas adoptaron medidas para castigar a los alborotadores.

Apenas comenzaron los discursos, surgieron protestas de elementos extraños al acto, pero los socialistas que estaban preparados apalearon a los alborotadores expulsándolos del local.

El mitin se celebró en el mayor orden.

Entre los oradores figuraba el señor Cordero, el que atacó al partido radical, haciendo un llamamiento a los obreros para que se acomoden a la disci-

plina parlamentaria. Añadió que aunque amenacen con la revolución social cuando la República no tenga el control el socialista lo sostiene.

Negocio de alhajas

El súbdito francés don Mateo J. Rossi, dueño de un cétrico restaurante de París, vino hace poco a Madrid acompañado de un español que dijo llamarse Raul Castillo.

El francés adquirió 25 000 pesetas en pendientes y brillantes.

Según Raul Castillo dichas alhajas pertenecían a un deportado en Villa Cisneros, las que valían 70.000 pesetas.

Le dió el dinero a Raul y desapareció.

Reunión de la minoría radical socialista

Circuló el rumor de que los ministros radicales socialistas anunciaron al señor Azafia su retirada del Gobierno.

Ha reinado gran expectación por conocer la veracidad de estos rumores.

Racionado con este asunto celebró una reunión la minoría radical socialista que duró por espacio de tres horas y media.

El señor Baeza Medina dijo que se acordó conceder un voto de confianza al Gobierno.

Se sabe que la reunión fue agitada.

Triunfó el criterio de desistir de la crisis.

Enjuiciamientos sobre la situación política

El señor Martínez Barrios declaró que la solución estaría en formar un gabinete sin radicales ni socialistas.

El señor Lerroux expuso que esto hubiera sido posible hace días; ahora no estaba obligado a conceder garantías a los socialistas.

El conde de Romanones manifestó que la sombra de Casas Viejas se proyectará por mucho tiempo sobre el Gobierno y los que se sucedan. Debe mos recordar—dijo—la semana trágica de Barcelona y fusilamiento de Ferrer.

El señor Ossorio considera gravísimos los actuales momentos, debiendo elevarse los corazones.

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON

Consulta: de 3 a 5.
Plaza de San Sebastián núm 1.

POR TELEGRAFO

Del Extranjero

Madrid, 24

Graves desórdenes en La Habana

Dicen de La Habana que se hallen interrumpidas las comunicaciones con Santiago.

Se organizan grandes manifestaciones contra el presidente señor Machado.

En el Centro Asturiano estallaron varias bombas, no teniendo que lamentar víctimas personales.

POR TELEGRAFO

Ultima hora

Madrid, 24

Más sobre la reunión del partido radical socialista

Los señores Gordon Ordaz, Moreno Calvach, Varela, Feced y otros diputados se mostraron partidarios de la crisis.

Don Marcelino Domingo dijo que si prevalecía dicho criterio, se retiraba de la política.

Se acordó que continúan en el Gobierno los ministros radicales socialistas, por 22 votos contra 17.

Hubo cuatro abatenciones.

Los señores Valera y Feced dimitieron los cargos de Directores generales de Agricultura e Instituto agrario respectivamente.

PERPEN

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico
RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 51)
ALMERIA.

GACETILLAS

Desagüe del Almagre a

Han sido convocados para el día 31 de marzo próximo, a las 4 de la tarde, en el teatro Echegaray, de Cuevas del Almanzora, los concesionarios y propietarios de minas que contribuyen al desagüe, con objeto de celebrar junta general ordinaria.

Empleado y compañero

Ha sido destinado a esta Delegación de Hacienda, el oficial del ramo don Federico Alvarez, que

prestaba servicio en Santa Cruz de Tenerife.

El señor Alvarez a quien saludamos, ha pertenecido a la ingratita profesión de la prensa.

Cancelación y aprobación

El señor Gobernador civil ha decretado la cancelación de los registros mineros «Amparo», de Lubrín, y «La Virgen del Carmen», de Bantarique, por no haber presentado sus dueños el papel de reintegro por derechos del título de propiedad.

La misma autoridad ha aprobado los registros mineros «María», de Hércul Orosa, «El Madroño», de Esfex; «Segundo Milton Umer (hijo)», de Allicú, y «Demasia», de Cuevas del Almanzora.

Una caída

Hallándose ayer mañana en la Puerta de Parchana, de servicio, el cochero José Abad Rodríguez, cayó del vehículo que conducía.

Conducido a la Casa de Secorro municipal, le apreciaron contusiones y ligera conmoción. Fue calificado su estado de menos grave.

Cursillos de avicultura

El día 1 de marzo próximo dará comienzo en la Dirección general de Ganadería, en Madrid los cursillos de avicultura, organizados por aquella entidad.

Dichos cursillos que son gratuitos, durarán mes.

Ayuntamientos deudores

Han sido conminados por la Tesorería de Hacienda con el embargo del 15 por 100 de todos sus ingresos, los ayuntamientos de Abucena, Alboloduy, Albox, Allicú, Bayarcal, Biles, Darrical, Doña María, F.ñana, Hércul, Lijar, María y Nacimiento, si en el plazo de ocho días no ingresan lo que adeudan por el concepto de 1.20 por 100 de pagos.

Natalicio

Ha dado a luz una robusta niña la distinguida señora doña Antonia Belver Diaz, esposa de nuestro estimado amigo don Miguel García Lang'e, Secretario de la Diputación provincial.

Felicitemos a los venturosos padres por tan grata nueva.

Un hallazgo

En la plaza de Manuel Pérez García, se encontró ayer mañana Diego López Pérez una cartera que contenía 33'95 pesetas, entregándola en la Comisaría de Vigilancia.

Fallecimiento

Ha fallecido en Melilla el culto escritor señor Mauley y el joven don Luis Suarez, hermano político del director de «Nueva España», don José María Burgos.

ESTRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4
PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS
medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedías, vómitos, náuseas, después de las comidas inapetencias, debilidad, estomacal, acedías, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, V. Uda de J. Vivas Pérez Avenida de la República, 9



Seguro contra Pillaje, saqueo, deterioro, robo e incendio, causados por motín o tumulto popular sobre edificios, mobiliarios, mercancías y lunas de escaparates

“La Unión y el Fenix Español”-Compañía de Seguros reunidas
Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports
Maritimes à Vapeur et Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Almas, Honduras, Florida y Capana

CAMPANA FLORIDA Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Abril de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para el proceso de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alambreado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes Sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C. Avenida de la República, 69.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta copas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera higiene.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Busto, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 10; Granada, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majado, 10; Duró, Mejías, 19; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Pardo, Santa Catalina 2; Obispo Arbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios, Obispo Arbera, 35; Idáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mroaz, Reyes Cañal, 1; Santa Carretara de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44; Molinos de Granada.

Lea usted “La Crónica Meridional”

Puede usted obtener
varios regalos bonitos y prácticos

PIDIENDO EN TODAS LAS TIENDAS DONDE COMPRE,
LOS FAMOSOS

CUPONES MALAGA

que desde 1.º de Marzo mejoran sus condiciones.

Por cada libreta de 500 cupones 5 pesetas en regalo.

Canje de libretas en Casa Ferrera o en cualquier establecimiento de los que dan
CUPONES MALAGA

Recordad

siempre que

el producto indispensable

para vuestros enfermos es el

Mosto PALACIO

El más rico en Vitaminas

de Bodegas Palacio, S. A. R. A.